
港大校務委員會會議昨晚結束，會上
討論港大法律學院前院長陳文敏及副教授
戴耀廷接受匿名捐款醜聞，由港大管理層
組成的中央管理小組跟進審核報告。有消
息指，中央管理小組僅建議去信陳文敏，
提醒他避免將來再出現疏忽，變相 「放生
」 陳文敏。港大校委會主席梁智鴻會後表
示，校委會接納管理層的建議，希望捐款
事件告一段落。他又指，由於校長馬斐森
表示，在短期內找不到首席副校長的人選
，所以校委會將會在下個月的會議上，會
先討論學術及人力資源副校長人選，並作
出決定。但連日來多個團體和市民已就 「
黑金」 事件向廉署等投訴，各界不滿陳文
敏涉及 「佔中」 黑金事件，要求校委會撤
銷他遴選副校長的資格。

大公報記者 冼國強

港大放過捐款醜聞 校委會下月再議任命
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校友冀政治勢力遠離校園
【大公報訊】記者龔學鳴報道： 「支持十大院長

聲明校友組」昨日下午派代表到校委會開會的沙宣道
賽馬會跨學科研究大樓外，向港大校委會主席梁智鴻
和港大校長馬斐森遞交請願信，表示尊重校務委員會
就副校長任命問題上所作的決定，又希望政治勢力能
夠遠離港大校園。校友組發言人彭泓基昨日表示，如
果校委會否決陳文敏擔任副校長，估計原因是他縱容
戴耀廷參與 「佔中」。校友組昨日亦在各大報章刊登
廣告，呼籲校友將授權書委託給他們，支持下周
二港大畢業生議會特別會議通過支持十大院長聲明
的動議。

數名 「支持十大院長聲明校友組」成員昨日向梁
智鴻及港大校長馬斐森遞交信件。彭泓基認為，校委
會的處事機制行之有效，社會理應尊重，惟有校友卻
對副校長任命問題諸多意見，令港大變得不寧靜， 「
這些校友應該深切檢討，究竟自己在做什麼」。他希
望港大能夠回歸冷靜和理性，不要被政治勢力干擾。

批陳文敏縱容戴耀廷
彭泓基昨日接受傳媒訪問時亦表示，如果沒有 「

佔中」，陳文敏做副校長就不會有爭議，而校委會沒
有在今年二月通過其他副校人選時，一併通過陳文敏
任命，是因為收到投訴，陳文敏處理捐款有問題。他
認為，如果校委會否決陳文敏擔任副校長，他估計原
因與陳文敏擔任港大法學院院長時，縱容法律系副教
授戴耀廷參加佔領行動有關， 「當時（戴耀廷）是他
的下屬，戴耀廷先生當時可以完全毋須授課」。他又
說，校務委員會就副校作出委任時，需要考慮政治因
素，但並非政治審查。

「支持十大院長聲明校友組」昨日亦在多份報章
刊登廣告，題為 「強烈要求各種政治勢力遠離港大校

園」。校友組在廣告中強調，他們是一群沒有任何政
黨背景，但熱愛港大的畢業生，對母校捲入政治漩渦
而感到痛心，希望外間各種政治勢力包括左、中、右
，遠離港大！

反對暴力擾亂大學運作
校友組表示，支持 「十大院長的聲明」，強調 「

學術自由、院校自決」，同時反對粗暴擾亂大學正常
運作的行為。希望校園能盡快恢復和平與寧靜，按照
既定的程序辦事。校委會應本着為港大利益與長遠發
展的原則，在不受外間游說及壓力下，盡快作出 「首

副及副校長任命」的決定。
對於有反對派背景的校友在下周二港大畢業生議

會特別會議提出動議，包括特首不能兼任校監，及要
求校委會主席人選必須為教職員甚至學生所能接受等
，校友組認為，此事應經過詳細研究、深思熟慮，權
衡利害，然後尋求共識，不應倉促間提出要求，並以
投票的數量而決定。

校友組又呼籲校友出席港大畢業生議會特別會議
，對三項主要動議進行表決。他們又懇請無法出席的
校友，將授權書委託給他們，支持通過十大院長聲明
的動議，並反對其餘兩組主要動議。

【大公報訊】記者冼國強報道：港大校務委員會
昨日轉至沙宣道賽馬會跨學科研究大樓開會。有
團體和市民昨日分別到會議場外和港大鈕魯詩樓
門外示威，不滿港大前法律學院院長陳文敏涉及
「佔中」黑金事件，要求校委會撤銷他遴選副校

長的資格，並且嚴查上月學生衝擊校委會事件。

促嚴肅調查衝擊事件
經過上月底有學生和市民暴力衝擊校委會會

議後，校委會昨日再次開會。約20名 「保衛香港
運動」成員昨日到賽馬會跨學科研究大樓外示威
，並向校委會主席梁智鴻遞交請願信，要求校委
會撤銷陳文敏遴選副校長的資格，並立即成立獨
立委員會調查衝擊校委會暴行，重新挑選有良好
行為操守及學術表現卓越的人出任副校長，以保
港大百年校譽。

「保衛香港運動」發起人傅振中批評，陳文
敏包庇其下屬、港大法律學院副教授戴耀廷收受
「佔中」捐款，港大早前就捐款問題所作的調查

報告已指明，陳文敏和戴耀廷兩人處理捐款的做
法並不符合標準，因此不認為陳文敏仍有資格成
為副校長候選人。他又認為，上月校委會會議遭
衝擊，個別學生作出非法禁錮等違法行為，港大
應成立獨立調查委員會嚴肅調查事件。

另外，20多名市民昨日上午手持 「強烈反對
陳文敏，出任港大副校長」橫額，由港鐵香港大
學站遊行到鈕魯詩樓門外，沿途高叫口號，批評
陳文敏涉及捐款風波，又與反對派政黨有關聯，
要求他立即退選副校長。召集人張勳奇直言陳文
敏身沾 「黑金污點」不但沒有退選，更勾結公民
黨成員破壞港大校務會會議，批評陳無資格擔任
港大副校長。

在上月底暴力衝擊港大校委會會議事件後，校委
會昨日再次開會，會議長達五小時，至晚上十時許結
束，梁智鴻會後會見傳媒。對於陳文敏和戴耀廷捲入
的捐款醜聞，梁智鴻表示，校委會已接受審計委員會
就捐款問題所作的報告及相關解釋，希望事件告一段
落；他又指，中央管理層會與有關人士講述情況，但
就拒絕進一步交代細節。

有消息人士則透露，中央管理小組認為，陳文敏
當初未有即時披露捐款來源，並非故意，因此建議校
方正式致函陳文敏，提醒他作為資深教職員的責任，
避免將來在管理方面再出現任何疏忽。

首席副校人選短期難覓
對於外界關注的首席副校長和學術及人力資源副

校長人選問題，早前校委會表示需要等定出首席副校
長，再確定副校長人選。但梁智鴻昨日指出，由於校
長馬斐森表示，在短期內找不到首席副校長的人選，
所以校委會將會在下個月的會議上，會先討論學術及
人力資源副校長人選，並作出決定。

事實上，陳文敏不僅刻意包庇 「佔中」的始作俑
者戴耀廷，還直接涉及由戴耀廷處理的 「黑金」風波
。戴耀廷2013年至2014年策劃 「佔中」期間，曾以中
間人身份處理多筆 「來歷不明」捐款，其中30萬元由
陳文敏作為代表收款，用作舉辦政制發展及法治教育
研討會，從而惹來 「政治獻金」疑雲。

市民促廉署嚴查捐款醜聞
審計委員會在六月底就匿名捐款風波完成調查報

告，當中批評陳文敏、戴耀廷和港大民意研究計劃總
監鍾庭耀，三人處理捐款做法 「不符合預期標準」，
但就未有具體的懲處措施，令廣大市民極為不滿。近
日連續有團體和市民到廉署投訴和示威，促請廉署嚴
查港大捐款醜聞，包括當中是否涉及黑金問題，以及
查清有關捐款資金來源。各界批評戴耀廷、陳文敏、
鍾庭耀等港大學者把 「佔中」捐款引入港大校園，教
壞學生，無資格擔任學校要職。

▲ 「支持十大院長聲明校友組」 發言人彭泓基（左四）向港大校長馬斐森（左三）遞交請願信，表示希
望政治勢力能夠遠離港大校園 大公報記者林少權攝

各界反對陳文敏選副校

▲有團體在香港大學賽馬會跨學科研究大樓外示威，要求撤銷陳文敏作為副校長人選的資格
大公報記者林少權攝
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【大公報訊】記者冼國強報道：港大校
務委員會昨日再開會，校委會主席梁智鴻會
後強調，重視7月28日會議的衝擊事件，會
上認為其中涉及刑事成分，擬就事件報警。
而今次亦有鑒於上次的衝擊事件，校方特意
加強了保安措施，確保會議順利進行。

保安力量明顯加強
港大校委會繼上次開會遭受衝擊之後，

昨日傍晚再度開會，會議地點由往常的本部
鈕魯詩樓，轉往沙宣道的賽馬會跨學科研究
大樓。有校委會成員表明，有關決定是出於
保安理由。另一方面，保安力量確有明顯加
強，大樓外圍一大早便架起鐵馬，封閉出入
口，並在大樓外設立示威區，未獲邀人士不
能進入。校方亦發出通知，限制每間傳媒機
構一隊採訪人員，要在劃定的採訪區工作，
並需要帶備職員證登記，方可進入。

下午四時半，多個團體到大樓外示威，
並高叫口號，十數名警員及保安在外維持秩
序，警方更在大樓對出的行人路拉起防線，
又將持不同意見的團體代表分隔至沙宣道兩
旁。公民黨陳淑莊等 「港大校友關注組」多
名成員高叫口號，惹來站在對面馬路的 「
保衛香港運動」成員指罵，批評陳與同屬
港大校友的公民黨黨魁梁家傑收受 「政治黑
金」。現場亦有大批傳媒採訪，場面一度
混亂。

7．28會議有刑事行為
會議歷時超過五小時，至晚上十時許結

束。梁智鴻會後特別提到上次的衝擊事件，
表示校委會非常關注7月28日會議的情況，
會上認為當日有出現明顯的刑事行為，最終
決定報警交由警方處理。

上月28日，港大校委會討論押後任命副
校長一事，在反對派教唆、煽動下，約60多
名港大及其他大專的學生包圍會議室，其後
更突然衝入會議室，粗暴包圍校委。校委盧
寵茂混亂期間被人推撞倒地導致腿部受傷，
另一名校委劉麥嘉軒離開時亦被長時間包
圍後感不適。事發後近一個月來，各界嚴
厲批評激進學生的野蠻暴力行為，並強烈
譴責在背後煽風點火的反對派。

團體批陳文敏身沾黑金
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【大公報訊】 「佔中」糊塗帳愈
揭愈多，但其發起人戴耀廷、陳健民
卻多番拖延 「佔中」帳目，面對《大

公報》記者追問，閃爍其詞，支吾以對，拒絕公
開真相，其中戴耀廷更厚顏無恥地搬出核數師作

擋箭牌，而陳健民就心虛地稱，要等港大副校任命風波平息後
才向公眾交代，變相承認所收捐款與副校長任命有關。

《大公報》記者近日與戴耀廷、陳建民當面對質，追問 「
佔中」捐款問題。戴耀廷被問到何時公開「佔中」帳目時指，已
交由核數師處理，所以沒有確實時間表。至於問到 「佔中」借
用 「香港民主發展網路」戶口從事 「佔中」活動可能違法，戴
耀廷則砌詞狡辯，指他們和 「香港民主發展網路」在法律上是
一種信託關係。但當問及何以收受大額捐款，違反 「佔中」初
期不接受一萬元原則，他即時推卸稱 「要問返核數師先知」。

支吾以對 推卸責任
陳健民在問及 「佔中」何時交代財務報告時亦諸多推搪，

在記者鍥而不捨的追問下，陳健民眼見避無可避，只得支吾以
對，聲稱： 「我們現在正……你們看看港大這麼麻煩的事情，
我們也不想在這個時候再引發太多爭論。我們自己好有信心最
後一定會交代。」記者繼續追問他們何時交代，陳健民說： 「
我想等到港大事件平息之後才作打算，因為始終涉及財政有關
問題，所以我想等待港大事件平息才交代。」

當記者進一步問及接收大額捐款會否與當日說法有出入時
，陳健民首先的反應就是質疑本報記者身份，而記者表明身份
後，陳健民又再推卸責任，聲稱： 「我們其實沒有這樣說，這
個只是戴耀廷自己曾經說過，我們後來已經講我們接受捐款，
但盡量避免大額捐款，以免佔太大百分比。」他又聲言： 「不
收一萬元以上，我們從來沒有說過。因為可能是 『佔中』未成
立之前，戴耀廷自己說過，但我們 『佔中日』後在記者會上已
清楚講明，我們不會抗拒大量捐款。」

資料

戴陳拒交代佔中混帳

◀20多名市民批評陳文敏，無
資格擔任港大副校長

大公報記者何嘉駿攝

審核委員會調查報告要點
●批評涉事的戴耀廷、前法律學院院長陳文敏和港大民意研究計劃總監鍾庭耀等，在處
理有關捐款時 「不符預期標準」 。涉事人於多個處理程序失責，其中戴耀廷在提交資料
時顯得抗拒，更被指涉嫌利益衝突。
●戴耀廷四筆合共145萬元的匿名捐款，包括由陳文敏經手、用於舉辦政制發展和法治教
育的30萬元；用於港大民研計劃設立電子投票系統作為所謂 「全民公投」 的80萬元資金
；20萬元及15萬元予港大人文學院的捐款，以支持院方進行 「信仰與法律」 研究及聘請
研究助理，這名研究助理曾多次協助處理與 「佔中」 相關的工作。
●由戴耀廷等牽頭的 「佔中」 行動，有七個項目外判予民研計劃，共涉資261萬元，以及
戴耀廷有五筆共205萬元的匿名和具名捐贈，兩者加起來涉及款項高達466萬元。
● 「秘密捐款」 一事中，包括 「高級學者」 在內的涉事人 「行為不符預期標準」 ，再加
上大學欠缺清晰指引，認為管理層有必要對此 「採取行動」 。

◀戴耀廷被問
到何時公開「
佔中」帳目時
諸多推搪，不
斷迴避

資料圖片

▲港大校委會會議地點轉往沙宣道的賽馬會跨學科研究大
樓，保安力量明顯加強 大公報記者林少權攝

▲審核委員會調查報告批評陳
文敏在處理捐款時 「不符預期
標準」 資料圖片


